
去年“9月 20 日左右”，刘

小姐找到了株洲市芦淞区爱思

特美容医院，做了宽度 0.6 厘米

的“美式双眼皮”和开眼角手术，

手术费一共是 10000 元。因为是

学生，经济能力有限，还是以分

期付款的形式付的。

之后，她每天起床都要先照

镜子，一心期待着美美的欧式大

双眼皮眼睛完美出现。可3 个月

过去了，刘小姐发现她的眼皮还

是“肿”的。她打电话给医院客服，

客服说消肿可能要 6 个月。

刘小姐说，谁知 6 个月过去

了依然没有变化。她再打电话，

客服说可能要 9 个月。如今，8

个月过去了，她的双眼皮仍然丝

毫没有变化，“仍是肿着”。

刘小姐说，她现在大四了，

马上面临找工作，前几天她去参

加一场招聘会，人家见到她的第

一句话就是“你的眼睛怎么这样

……”刘小姐觉得，她的双眼皮

手术做得太失败了。
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万元割双眼皮后，两女子都称“不敢见人”
株洲爱思特：两个双眼皮整形手术都是成功的

扫一扫，
分享你的观点和故事

一个“一宽一窄”，一个“又肿又宽”

湖南万和联合律师事务所

律师李健表示，“创伤类手术

医院都会给患者一份风险告知

书，除了告知手术风险，也有

规避自身风险的目的。”

李健说，并不是有了风险

告知书这些条款，医院就能完

全免责。如果消费者通过医疗

鉴定，证明医院存在过失，告

知书中的免责内容就属于无效

条款。

同时，他也表示，在美容

项目中，尤其容易出现消费

者和医院对于手术效果的理

解偏差。

要避免类似事件发生，需

要消费者对手术风险有清楚的

认识，慎重选择手术医院。

文：今日女报 / 凤网记者 章清清  供图：受访者

“整容有风险，爱美需谨慎！”这是对爱美女性的提醒，但仍挡
不住爱美的女孩们以身冒“险”。

近日，两名株洲女孩向今日女报官方微博投诉称，她们在株洲市
芦淞区爱思特美容医院割了双眼皮后，双眼皮的效果是有了，但一
个变成了“一宽一窄”，一个是“又肿又宽”。她们双双投诉手术失败，
院方却称“手术都成功了”。

那么，她们的双眼皮手术究竟割成功了还是失败了呢？

整理 / 唐天喜
一场超过4 个小时的战斗过

后，居文君 5月18日在重庆举

行的 2018 世界国际象棋女子锦

标赛冠军对抗赛第十轮比赛中

弈和谭中怡，十轮大战之后以总

分 5.5：4.5 获胜，她成为国象历

史上第17 位女子世界冠军，中

国第六位国际象棋世界棋后。

1991年，谢军成为中国第一

位国际象棋世界棋后，此后诸

宸、许昱华、侯逸凡与谭中怡分

别登上世界棋后的宝座。比赛自

2010 年起以淘汰赛和对抗赛交

替的形式进行，奇数年为淘汰赛，

谭中怡在 2017 年的世锦赛中夺

冠而成为棋后，偶数年为二人对

抗赛，夺得国际棋联女子大奖赛

总冠军的居文君成为谭中怡对面

的挑战者。

“其实心里是挺感慨的。”夺

冠后的居文君明显健谈了一些，

“之前也没有想过会赢或者会输，

但作为棋手是一个机会。之前也

做了一年多的准备。”对于庆祝，

她说，因为之后马上就是全国联

赛了，可能要马不停蹄地赶过去，

之后会休息一下，“如果可以的话，

跟朋友一起聚聚会”。

2017 年国际象棋女子世锦

赛，她以头号种子身份出战，却

败在国家队队友谭中怡阵前。“那

时可能是我等级分最高的时候，

却下成那个结果……”内向的居

文君一度陷入了低谷。

“人生有这样一次经历，是

非常幸运的事情，这对于一个棋

手是无法替代的回忆。”漫长煎

熬的备战、惊心动魄的较量，在

加冕国象棋后那一刻，居文君终

于长舒一口气。

居文君和谭中怡都出生在

1991 年，正是那一年，谢军第

一次登上国象女子世界冠军的

宝座。27年来，中国出了6位棋后，

12 次加冕世界冠军头衔。这些

闪亮的名字，不仅带动国际象棋

在国内的普及和发展，也将中国

女子国象推向世界顶尖之列。

她们两人的对决是国象史上

第三次出现棋后对抗赛“中国德

比”，也让这一略显小众的项目

吸引更多的关注目光。“国际象

棋是舶来品，这次有数百万人通

过网络直播观看比赛，通过这样

的推广力度，相信国象在中国会

进一步发展。”中国国象队总教

练叶江川说。

（综合 新华社 中国新闻网 
新浪体育）

■多看一点 居文君加冕中国第六位世界棋后

气愤不过的龙小姐在网络上

发帖想要维权，没想到当天却

有一位女孩回帖，表示跟她有

同样的遭遇。于是，两人相约

抱团维权。

5月20日，这名回帖的女孩

也戴着大大的墨镜接受了今日女

报 / 凤网记者的采访。

这名女孩姓刘，今年 21岁，

是一名大四学生。当她把墨镜

摘下，记者看到她眼睛时，也禁

不住被她又宽又厚的眼皮“吓了

一跳”。

“他们都说我的双眼皮像是

屠龙刀割的，又厚又宽。我量过，

有1 厘米宽，而我的这个手术标

准宽度是 0.6 厘米。而且，你看，

8 个月了还这么肿。”刘小姐告诉

今日女报 / 凤网记者，她本来的

眼睛是内双并不难看，只是因为

眼皮脂肪有点厚显得“肿泡眼”，

才想做整形手术改善一下。

“两个眼睛眼皮宽窄不一致，还常常发红发炎”

5月20日，在株洲市，今日

女报 / 凤网记者见到了向本报投

诉者龙小姐。她今年 22 岁，株

洲人，原本在广东省深圳市从事

美容师的工作。去年 9月2日，

抱着回家找正规整形医院的想

法，她来到株洲市芦淞区爱思特

美容医院做双眼皮整形手术，在

花了13000 元后，做了三个项目

“双眼皮、开眼角和上睑下垂矫

正术”。然而，9 个月后，她发现

效果并不理想。

“你看我这个右边的眼皮是

不是明显比左边的宽，现在别人

一看我第一句话就问‘你是不是

割了双眼皮’，接着就问‘是不

是才割的’，实际上都有9 个月了，

搞得我不戴墨镜都不敢出门。”

龙小姐说，现在除了两个眼睛眼

皮宽窄不一致外，右边的眼睛还

常常发红发炎。她通过网络与医

院客服沟通后，也没能得到一个

满意的回复。

龙小姐说，5月14日，她特

意从深圳回到株洲，找到医院

当时给她做手术的宋医生想咨询

下，“没想到，我还没开口，她

就随便看了下我的眼睛说，‘你

“我的双眼皮像是屠龙刀割的，又厚又宽”

的双眼皮我修复不了’，随后就

走了，态度很冷淡”。

龙小姐术前。

龙小姐术后。

刘小姐术前。

刘小姐术后。

医院回应：
手术没有失败，可以修整

龙小姐和刘小姐都觉得自己

的双眼皮整形手术失败了，希望

医院能给她们一个处理方案。

5月20日，今日女报 / 凤网

记者随她们来到了株洲市芦淞

区的爱思特美容医院。

该院医务科主任肖丹向今

日女报 / 凤网记者表示，两个

女孩的双眼皮整形手术都是成

功的，“龙小姐反映的双眼皮术

后一宽一窄的问题，那是因为

她做了‘上睑下垂矫正术’后正

常的样子。而且，在术前的‘美

容手术知情同意书’上，特殊

情况说明一栏已经告知了‘上睑

下垂矫正术后，双眼皮会有轻

微的不对称’，龙小姐自己也签

字确认了。如果，龙小姐对现

在的整形效果不满意，医院可

以帮她做修复调整。”

至于刘小姐的情况，肖丹

表示：“那可能是每个人对宽和

窄的审美尺度不一样。至于肿

的情况，有的人可能恢复时间

要长一点，两年甚至更长的时

间都是可能的。如果刘小姐愿

意，可以先请技术最好的医生

进行面诊，再看下一步是否进

行修复手术，或者是采用其他

的方式调整。”

对此，龙小姐并不认可：“我

完全没想到这个‘轻微’的效

果是这样的明显。”她希望医院

要么能带她去别的医院做修复

手术，要么把钱退还给她，她

去找其他医院做手术，因为“这

次手术让我对这家美容医院的

整形技术失去了信心”。

刘小姐则表示，可以考虑先

请医生面诊，之后看能否修复。

对于龙小姐的要求，肖丹

表示，如果龙小姐坚持认为他

们医院手术失败的话，可以找

公立三甲医院或其他认可的机

构进行鉴定，根据鉴定结果，

医院再做下一步处理决定。

后续将如何，今日女报 / 凤

网将继续关注。

部门声音：
消费者可以提请医疗鉴定

对医疗整形效果不满意，

和医院协商没有结果，接下来

该如何维权呢？株洲卫计委医

政科相关负责人对记者表示，

如果消费者对整形效果不满意

想要维权，可以直接去整形医

院所在的区卫计委提起医疗鉴

定的申请，再由区卫计委向株

洲市医学会医疗鉴定中心申请

鉴定，看是否存在医疗过错或

医疗事故，如有必要可再通过

法院进行诉讼。

律师说法：
有术前风险告知书，医院也不能完全免责


